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(問題編號：S0034) 
 

 

總目：  (62) 房屋署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (1) 屋宇管制  

管制人員：  運輸及房屋局常任秘書長 (房屋 ) (應耀康 ) 

局長：  運輸及房屋局局長  

問題：  

鉛水屋邨  

房署有無檢查全港 2005年後建的公屋，所用的水龍頭及喉管是否合乎標

準，是否有違反合約使用含鉛焊料，及所用水喉、水錶、閘制等，是否是

原先申報的物料  

提問人：黃碧雲議員  

答覆：  

政府和房屋委員會（房委會）一直高度關注公共屋邨食水含鉛超標事件。

因此，房委會於 2015年 7月 24日宣布有系統地為所有公共屋邨抽樣驗水，並

於同年 11月 18日宣布已完成所有公共屋邨的驗水工作。當中， 11個於 2005
年及以後落成的公共屋邨項目發現食水含鉛超過世界衞生組織（世衞）的

標準，其餘屋邨的食水樣本均符合世衞標準。  
  
由於政府成立的「食水含鉛量超標專責小組」確認了含鉛錫焊接位是食水

含鉛量超標的成因，而雖然所用水喉、水錶、閘制等的銅合金裝置亦會釋

出鉛，但不會導致食水含鉛量超標。公屋所用之水錶均由水務署提供。另

外，上述 11個屋邨項目之水喉及閘制等全部在水務署的認可喉管及裝置名

錄內，因此合乎標準。而其他在 2005年及以後建成的公屋之食水樣本均符

合世衞標準，故此我們沒有在驗水後對這些公屋所用之水喉及閘制等作進

一步檢查。  
 

– 完  – 
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